Xúquer Viu denuncia la falta de participación en la elaboración del Plan

REDACCIÓN | ALZIRA.

julio 2014 (00:02

La plataforma Xúquer Viu ha denunciado la «falta de participación y transparencia» en la fase final de aprobación del Plan de Cuenca del Júcar, que ha calificado como «inaceptable» por haberse desarrollado «de espaldas a muchos de los sectores interesados».

El Plan de 2009-2015 que está pendiente de su aprobación definitiva por el Consejo de Ministros ya se encuentra en fase de revisión debido al retraso en su elaboración. Por este motivo, Xúquer Viu ha presentado diversas alegaciones en esta fase en las que denuncia que el proceso de planificación ha evidenciado la «falta de voluntad de la administración hidrológica para incorporar la participación ciudadana».

La plataforma ecologista critica que en la gestión de la planificación se ha adoptado un cariz «desproporcionado de atención a los intereses de determinados usuarios económicos, de regadío e hidroeléctricos, en detrimento de los usuarios comunes, los intereses ambientales y los usuarios domésticos». Una denuncia realizada por gran parte de la sociedad civil de la Ribera que ha visto como no se han incluido muchas de las reivindicaciones de los ciudadanos.

Xúquer Viu ha denunciado también la política de recortes del gobierno valenciano, que ha llevado a la reducción «significativa» de las partidas para el mantenimiento y el seguimiento de las masas de agua, así como de los recursos necesarios para llevar a cabo un proceso participado tal y como exige la Directiva Marco del Agua.

Xúquer Viu resalta en las alegaciones que en el documento hecho público a 48 horas de la reunión del Consejo del Agua del Júcar aparecen modificaciones «sustanciales» respecto al borrador de agosto de 2013 «sin que hayan sido objeto de ningún proceso de participación activa», sino resultado de reuniones bilaterales entre partes interesadas y la administración. De este modo, el Plan se desdice en su compromiso de asignar 10 hectómetros cúbicos para el abastecimiento de la Ribera.